
SYNTHÈSE – temps en néerlandais 

PERSONNE PRÉSENT AUXILIAIRES DE MODE PRÉTÉRIT PASSÉ COMPOSÉ/PLUS-QUE-PARFAIT 
 
singulier 

1re V (sans -EN) [R.O. !]  
kan 

 
mag 

 
wil 

 
moet 

 
-TE* 

 
-DE 

 
 

auxilaire 
hebben/zijn** 

 
p.s.-GE-…-D/T 

*** 
2e -T 
3e 

 
pluriel 

1re  
INFINITIF 

 
kunnen 

 
mogen 

 
willen 

 
moeten 

 
-TEN* 

 
-DEN 2e 

3e 
EXEMPLE Hij maakt het eten klaar. Ze wil het eten nu klaarmaken. Jullie maakten het eten klaar. We hebben het eten klaargemaakt. 

We hadden het eten klaargemaakt. 
 FUTUR SIMPLE CONDITIONNEL PRÉSENT FUTUR ANTÉRIEUR CONDITIONNEL PASSÉ 

 
singulier 

1re  
zal [+ INFINITIF] 

 
zou [+ INFINITIF] 

 
zal [+ HEBBEN/ZIJN** + P.P.] 

 
zou [+ HEBBEN/ZIJN** + P.P.] 2e 

3e 
 
pluriel 

1re  
zullen [+ INFINITIF] 

 
zouden [+ INFINITIF] 

 
zal [+ HEBBEN/ZIJN** + P.P.] 

 
zou [+ HEBBEN/ZIJN** + P.P.] 2e 

3e 
EXEMPLE Hij zal het eten 

klaarmaken. 
Hij zou het eten klaarmaken. Hij zal het eten hebben 

klaargemaakt. 
Hij zal het eten klaargemaakt 

hebben. 

Hij zou het eten hebben klaargemaakt. 
Hij zou het eten klaargemaakt hebben. 

* Si V (sans -EN) se termine par : F – K – P – S – T – CH 
** Le choix de l’auxiliaire dépend de différents facteurs 

HEBBEN ZIJN 
Comme en français, la plupart des verbes se conjugue avec l’auxiliaire 
« avoir » 

Avec les verbes suivants, on emploie d’auxiliaire « être » : zijn – worden – 
gebeuren – blijken – komen – gaan – blijven 

Ex. : Ik heb een brief opgesteld. Ex. : Wat is er gisteren gebeurd? 
Les verbes intransitifs qui expriment une action ou un état. Les verbes intransitifs qui expriment le passage d’un état à un autre. 
Ex. : Ze hebben veel gewerkt. Ex. : Ze is gisteren gestorven. 
Les verbes impersonnels Les temps composés de la voix passive. 
Ex. : Het heeft veel geregend. Ex. : Het product is direct verkocht. 
Les verbes réfléchis Les verbes qui expriment une réussite/un échec 
Ex. : Ik heb me nog niet gewassen. Ex. : Ik ben voor mijn examen geslaagd. 
Les verbes intransitifs de mouvement 
Si le point de départ n’est pas mentionné et/ou si le but de l’action n’est 
pas mentionné 

Les verbes intransitifs de mouvement 
Si on insiste sur le changement de lieu et/ou si le point de départ est 
mentionné et/ou si le but de l’action est mentionné/atteint 

Ex. : Ik heb in het bos gewandeld. 
Ex. : Hij heeft tien kilometer gelopen. 
Ex. : Ik heb veel in mijn leven gereisd. 

Ex. : Ik ben naar het bos gewandeld. 
Ex. : Hij is naar buiten gelopen. 
Ex. : Ze zijn naar Londen gereisd. 

Le verbe « vergeten » - ne pas avoir pensé (négligence) Le verbe « vergeten » - ne pas se souvenir (mémoire) 
Ex. : Ze heeft de brief thuis vergeten. Ex. : Ze is haar tekst vergeten. 

L’auxiliaire conjugué au présent donne le passé composé. Conjugué au passé (prétérit), l’auxiliaire donne le plus que parfait. 
*** Pas d’ajout de « -ge- » si le verbe commence par : BE- GE- VER- ER- ONT- HER- 

 


